RFPUBICAN

REDACTORES

Lic. don Tobias Zúñiga Montufar Lic. don Luis Castro Ureña Lic. Claudio Gonzáles Rucavado Don Federico Tincoc Granados Lic. don Juan Alfaro Vargas Lic. don Tobias Gutiérrez Valverde Lic. don José Joaquín Soto Lic. don Alberto Calvo Fernández

DIARIO POLÍTICO Y DE INFORMACIÓN DE LA MANANA

Año II

San José, C. R., martes 14 de octubre de 1913

ADMINISTRADOR OFICINAS:

Calle 4º Norte TELEFONO 369 - APARTADO 960

NOTA: - Toda is correspondencial E

DIRECTORES

LIC. DON RIOARDO OOTO FERNÁNDEZ - DON ROGELIO FERNÁNDEZ GÜELL

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza Hielo y Aguas Gaseosas

Unica fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tdas, al día, Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; descosa de satisfacer los gustos más delicados ha escogido ingredientes como lo es la Maita de Olmuta, Moravia, Lápulo de Saza, Bohemia, y esencias de las mejore fábricas de texta Europa, Todas las botelias se esterilisan antes de ser conpadas por medio de méquinas esfeciales im portadas por la casa; y para la pasterización de la cervexa quenta esta fábrica con la mejor resquina automática po tentado en los Estados Unidos.

Especialidad en KOLA CHAM, Cream Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparilia

Imitada por todas. Igualada por ninguna

Necesita usted un Ataud?

Cómprelo en la Funéraria de

MANUEL CAMPOS Hno.

Donde consigue lo mejor y más barato.

EN LOS GRANDES DEPOSITOS DE MADERAS DEL PACIFICO FRENTE AL SEMINARIO

Y EN EL ANEXO A MI ASERRADERO, EN LA SOLEDAD.

hay un inneues surtido de maderas secas de primera clase para construcciones. en Guayacán, Cristóbal, Almendro, Jenfraro, así como una especialidad en tabloncillo, tabilla, traslapos, guarnicio-nes, cornivas, molduras, rodapies, afocalos, reglas, etcétera, etcétera.

Mis precios son los más reducidos de la plaza

Cuesta de Moras

ADOLFO GARCIA

Procedimiento injustificado y violencia de un Jefe Político

Hoy salf de mi casa como a las 7 a. m. para la ciudad de Santo Domingo en el acompañamien del entierro de un amigo, para dirigirme luego a la ciu-dad de Heredia a donde tenía que ir

amigo, para dirigirme luego a la ciudad de Heredia a donde tenfa que ir con urgencia.

Mientras le hacfan al cuerpo algunas ceremonias en la Iglesia del Rosario, para ganar tiempo me fuí a la Jefatura Política a otra comisión.

Al salir, un policial me detubo manifestándome que debía de pagar un detalle de caminos a lo cual le contesté: que no podía haber sido detallado para caminos, porque no tenfa propiedades en la jurisdicción de Santo Domingo y en la creencia de que el señor Jefe Político podía zanjar la dificultad, debiendo estar instruido en estos asuntos, me dirigí a él y le hice la misma observación a lo que contestó: «Que él no tenfa que ver con eso, que le pasaban las listas para cobrarlas y quu tenfa que pagar.»

Por si el señor Jefe Político ha procedido por ignorancia y no por mala

cedido por ignorancia y no por mala fe me permito manifestarle; el apremio re me permito manifestarle: el apremio corporal procede por delitos públicos, faltas contra el orden y en cuestiones privadas porque una sentencia lo ordene y en materia de enseñanza, contra los padres de familia o encargados que no mandan sus niños a la escuela y se oponen a pagar las multas por ausencias injustificadas.

Los detalles se imponen directamen-te a la propiedad y no a la persona; por eso al que no es propietario no puede detallarea.

El detalle impuesto a un propietario, mientras no lo pague o se excuse le-galmente, sigue siendo un crédito a fa-vor de los fondos del distrito recomen-

dados al municipio y de ahf puede derivarse acción civil contra el detalla-do, pero nunca detención y mucho me-nos prisión.

nos prisión.

Porque esa costumbre incorreta y ridícula de detener a los que van a cumplir con el deber de enterrar un cadáver para estorbárselo e imponerie el pago de un detalle en forma tan obscura e immoral?

Pero antes dije que tal vez el Jefe Político procedía por ignorancia y meneando el asunto recordé que no hay tales carneros; porque a la Junta de Educación del distrito escolar de Castilla que le envió una lista de detallados morosos para que la exigiera, se tilla que le envió una lista de detalla-dos morsose para que la exigiera, se sirvió decirle que lo que debía hacer era demandarlos. A mf me mandó el Jefe Político con dos policiales a la Tesorería Munici-

pal a que hiciera el pago so pena de quedar detenido. Si el tal político es zorro, más que zorro tendrá que ser con el Secretarillo que tiene que no lo exhibe como se debe porque es demasiado conocido.

Veremos el resultado que haga esta denuncia que prenento respetuosamen-te ante el señor Presidente de la Re-pública y su Ministro de Gobernación, que como abogados conocen las leyes.

ROMÁN FROS CÓRDOBA San Miguel Sur de Santo Domiggo, 4 de octubre de 1913.

ANIBAL SANTOS

ABOGADO Y NOTARIO

Anuncie usted on FI REPURLICANO que es el periódico MAS LEIDO y de MAYOR CIRCULACION en el país

La toma de Torreón v el General Francisco Villa

toma de la importante ciudad de Torreón después de cuatro días de terrible combate.

Torreón pertence al Estado de Coahuila; y en un centro ferrocarrilero de
importancia y cabeza de una zona minera y agrícola muy rica. Se puede
acqua es la ciudad mús progresista del
Norte de México. Tiene 60,000 habitantea. Cerca está San Pedro de las
Colonias, la Meca de los revolucionario mexicanos, pues en la hacienda del
Rosario, que está en sus suburbios,
mació el apóstol Francisco I. Madiero.
Torreón han sido teatro de terrible lucha en estos últimos tres años. Fue
asaltada por los revolucionarios en
1910, y, a la cafda del Gobierno de Díaz,
fue ocupada por los maderistas produciéndose una hecatombe. Durante la
revolución de Orczo, fue el cuartel
general del divisionario Huerta.

La ciudad acaba de caer en manos
del General Villa, antiguo maderista,
después de la sangrienta batalla de
Santa Rosalfa, Chihuahua. Su existencia ha sido a zarosa
y novelesca. Uno de los acciques chihuahuenses sedujo a una de sus hermanas. Villa intend cologrario a casarse, y ante la negativa del otro, le
descerrajó un tiro, hiriéndole en una
pierna. Este hecho bastó para que
Villa perseguido por los rurales, cazado de montaña en montaña como una

Comunican de Douglas, Arizona, la toma de la importante ciudad de Torreón después de cuatro días de terrible combate.

Torreón perfenece al Estado de Coalida, los que esta ciudad más progresista del morta de asegurar, ain temor de equivocarse, que es la ciudad más progresista del Norte de México. Tiene 60,000 habitantes. Cerca está San Pedro de las Colonias, la Meca de los revolucionario mexicanos, pues en la hacienda del Rosario, que está en sus suburbios, nació el apósto l Francisco I. Madero. Torreón han sido teatro de terrible lucha en estos últimos tres años. Pue asaltada por los revolucionarios en 1910, y, a la cafad del Gobierno de Díaz, fue coupada por los maderistas produciendose una hecatombe. Durante la revolución de Orozco, fué el cuartel general del divisionario Huerta.

La ciudad acaba de caer en manos del General Villa, antiguo maderista, después de la sangrienta batala de Santa Rosalfa, que duró cuatro días. Villa, en 1905 era un humilde rato del General Villa, antiguo maderista, después de la sangrienta batala de Santa Rosalfa, que duró cuatro días. Villa, en 1905 era un humilde rato del General Villa, antiguo maderista, después de la sangrienta batala de Santa Rosalfa, que duró cuatro días. Villa, en 1905 era un humilde rato de los caciques chihushues use existencia la sido azarosa y novelesca. Uno de los caciques chihushues se adajo a una de sus hermanas. Villa intentó obligarlo a casarse, y ante la negativa del otro, le descerrajó un tiro, hiriéndole en una pierna. Este hecho bastó para que Villa perseguido por los rurales, cazado de montaña en montaña como una

Relojería Suiza ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajes del Hetel Internacional

Acaba de llegar un buen sartido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los depoco valor, etc. etc., escogidos en las mejores fábricas por su mismo dueño en su reciente viaja. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, barómetros, brájulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y a precios módicos.

DOCTOR CONSTANTINO HERDOCIA

Antiguo interno del Hospital de Quinze Vingt, antiguo Jefe de Clinica del Profesor Galexowski D. T. M. Liverpool School of Tropical Medicine, especialista de enfermedades de los ojos, ofdos y garganta.—Horas de consulta: de 7 a. m. a 10 a. m. y de 2 p. m. a 5 p. m.—Operaciones gratis para los pobres de solemnidad.—

OFICINA: Casa que ocupó el doctor don Rodolfo Espinoza

Permanecerá en esta capital unos pocos meses.-TELEFONO 441.

CANTINA INTERNACIONAL

El aperitivo para el almuerzo o la comida y el refresco a me-dio día o la cerveza en la noche, los toma hoy todo el San José elegante en la Carritira interracional. Es la mejor de esta ciudad, sus licores son los más finos. Está situada frente a Fortich y Spriella, al lado de la relojería de Chapatte.

ENRIQUE ROIG M.,

MEDICO Y CIRUIANO DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS -

Manuel Bejarano,

ABOGADO Y NOTARIO

ha trasladado su oficina a las ARCADAS, frente al Teatro Na cional, segunda puerta.

San José, Mayo 28 de 1913

IMPRENTA LA MEJON DEL PAIS

FOTOGRAFIA LA MAS ARTISTICA

LIBRERIA ALSINA

Avenida de la Estación, Calle 4: Norte

NOVEDAD Y ECONOMIA

PAPFIFRIA

ENCUADERNACION

Reproducimos de «La Opinión,» ra los hombres negros de Nicaragua valiente periódico nicaragüense, el siguiente artículo, que expresa el seutir de los pueblos centroamerica luminosas de su historia política. Un espíritu de estricta justicia nos respecto a nuestra política in-

ra los hombres negros de Nicaragua y de allí nace el constante empeño de arrojar sombras sobre las páginas luminosas de su historia política.

Un espíritu de estricta justicia nos hace tomar la pluma para defender a los costarricenses de las gratuitas e injustas recriminaciones que les hace el «Diario Nicaragüense,» el único periódico que puede tener la audacia de lanzar cargos tan tremendos a una Nación que, por su alto civismo y por sus prácticas republicanas constituye el orgullo legítimo de Centro América.

Desde que Satanás se reveló contra siguiente artículo, que expresa el sentir de los pueblos centroamericanos, respecto a nuestra política interior:

«El «Diario Nicaragüense,» o cachureco-granadino, en su número 3,223, con dañina intención y remarcada insidia, dice lo siguiente:

«Fobable triun/o del doctor Durdu en las próximas elecciones.

Se sabe que todas las autoridades fernandistins se están sustituyendo por duranistas. Esto umplica el triunfo seguro del doctor Durdu. candidato para la Presidenca de la República. sostenido por el Partido del O'impo. No es el «Diario Nicaragüene,» 6 gano de los sempiternos conculcadores de todas las libertades públicas, el que puede respaldar un cargo tan grave contra las prácticas republicanas de Costa Rica, país que en el mundo latino goza de justo renombre por su robusta organización política y por su lealtad a las instituciones que lo rigen.

Muchos años hace que aquel pueblo elije con amplia libertada los promombres que han subido al solio presidencial, y no toleraría, jamás que la fraude oficial diera en tierra con el ejercicio de tan sacrosanto derecho. Y menos paudieramos creer que el fraude oficial diera en tierra con el ejercicio de tan sacrosanto derecho. Y menos paudieramos creer que el fraude oficial diera en tierra con el ejercicio de tan sacrosanto derecho. Y menos paudieramos creer que el fraude oficial diera en tierra con el ejercicio de tan sacrosanto derecho. Y menos paudieramos creer que el fraude oficial diera en tierra con el ejercicio de tan sacrosanto derecho. Y menos paudieramos creer que el fraude oficial diera en tierra con el ejercicio de tan sacrosanto derecho. Y menos paudieramos creer que el fraude oficial diera en tierra con el ejercicio de tan sacrosanto derecho. Y menos paudieramos creer que el fraude oficial diera en tierra con el ejercicio de tan sacrosanto derecho. Y menos paudieramos creer que el fraude oficial diera en tierra con el ejercicio de tan sacrosanto derecho. A menos paudieramos creer que el fraude oficial diera en tierra con el ejercicio de tan sacrosanto de

Cómo juzgan al duranismo en Centro América

Desde que Satavás se reveló contra

rica.

Deade que Satanás se reveló contra

Dios, las sombras han luchado, tesoneras, contra la luz. Como Costa Rica es un faro que ilumina la senda
del bien vivir para los pueblos, el
Diario de las sombras se yergue y se
empina sobre sus innobles anhelos,
para lanzar un salivazo al foco de luz
que lo hiere, anonada y sulfura.

Todo lo inmundo sufre crónicas
inquinas contra lo flamante y limpio.
Como Costa Rica cifra su grandeza
en el ejercicio de sus leyes libertarias y en la pulcritud y limpieza de
sus actuaciones políticas, el Diario
de los immundos padece la nostalgia
de los puercos, y se afana por enlodar el brillo de aquella República
ejemplar.

dar el brillo de aquella Repuoncaejemplar.

La historia de los cachurecos es una
sucesión de manchas que, por su continuidad, vienen a formar un dilatado borrón político.

¡Nada podrán contra la fama de
aquella Nación que se levanta en
Centro América rebosante de salud
política, intocable por los vicios y,
enfermedades, que afligen a los demás pueblos del Itsmo,>

HARINA

JOSE ROIG M.,

sólo comparable con la GOLD MEDAL, la mejor harina que se importa a Costa Rica

MOLINO COSTARRICENSE

LINDO BROTHERS

Ponemos en conocimiento del público que hemos nombrado AGENTES EXCLUSIVOS de nuestra harina

en la forma siguiente:

SAN JOSE, Segundo Zonta - CARTAGO, Luis Felipe Odio HEREDIA, Negrini Hermanos

ALAJUELA, W. Steinvorth & Hno. - LIMON, Isaac Lorig

Suplicamos a nuestros favorecedores se sirvan dirigir los pedidos a los respectivos Agentes.

PARTIDO REPUBLICANO DIRECTIVAS DEL CANTON DE SAN RAMON

Centro y Angeles

Presidentes Honorarios

Don José Carvajal

Daniel Murillo

Rudecindo Lobo Mora

Mariano Rodríguez R.

José Cabezas

Ceferino Rodríguez

Apolinar Carvajal

Adolfo Vargas

Juan María Quesada U.

Juan Brenes

Julián Jiménez Bastos

Maurilio Acosta

Crisanto Murillo M.

Benjamín Salas

José Badüla C.

José María Castro Burgos

Vicente Murillo
Ceferino Herrera

Romualdo Lobo
Ramón Rojas Vargas

Nicolás Zóñiga

Domingo Matamoros

Policarpo Ramírez

Casiano Alvarado

Cirilo Zúñiga

Julián Jiménez Jiménez

Ricardo Vargas R.

Gregorio Retana
Salvador Villalobos
Manuel Alvarez Barquero
Pedro Chacón Ledezma
Juan Antonio Villalobos
Espíritu Araya
Antonio Sandoval
Rosendo Esquivel M.

Presidentes Efectivos

Nicolás Courte

Presidentes Efectivos

Don Nicolás Orlich

> Gerardo Carvajal

> Alfredo Salazar

> Cecilio Dobles

Vicepresidentes

Vicepresidentes
David Rodríguez
José V. Mayorga
Telésforo Campos
Ismael Lobo
José Mª Castro González
Trinidad Zúñiga
Rafael Artavia Esquivel
Ruperto Zúñiga

Don Hormidas Araya H.

Rafael González Soto

Juan Rafael Arias

Ismael Agliety

Prosecretarios

Don Walter Acosta
> Rafael Castro
> Isidro Salazar
> Francisco Bermúdez

Tesoreros

Don José Valenciano

Beltrán Benavides

Jefes de Propaganda

Don Vidal Quesada

Miguel Montero

Ricardo Salas

Ramón Quesada

José Manuel Quezada

Guillermo Muñoz

Dionisio Villegas

Manuel Murillo

Vocales

Don Miguel Fernández

Julio Ramora Z.

Jusé Araya Alvarez

Pedro Salas

Ramón Vargas

Santiago Campos

Adolfo Zúñiga E.

Célimo Jiménez

José Fonseca

Alberto Parajeles

Samuel Vásquez

Miguel Fallas

Justo Sáenz

Marcelino Araya Alvarez

Rafael Moya

Tobías Méndez

Martin Blanco

Luis Zúñiga E.

Joaquín Zúñiga E.

Electo Jiménez

Mauro Matamoros Ch.

José Concepción Araya

Rafael Hiranda

Rafael Hernández Campos

Dario Zeledón

Rafael Agrind

Rafael Agrind

Rafael Agrind

Rafael Garrillo

Julián Zamora

Ricardo Vega

José Guevara

José Guevara

José María Garro

Ramón Zamora Salazar

Eloy Jiménez

Etevoldo Zúñiga

Teodorico Matamoros

Jesús Rodríguez

Etevoldo Zúñiga

Teodorico Matamoros

Jesús Rodríguez

Losó Mª Alvarado Cordero

Pedro Zúñiga

Alberto Badilla M.

Esteban Arce

Horacisco Carmona

Gregorio Ugalde Zumbado

Otoniel Carrillo

Angeles

Don Rodrigo Flores

Fidel Guevara

José Santamaría Durán

Zacarías Conejo

Ramón Zamora ú. ap.

Vidal Varela

Eulogio Vilialobos

Manuel Barrantes

Abraham Rodríguez

Ramón Cordero

Vicente Badilla

José Antonio Alvarado

Isaías Varela F.

Jesús Morales

Samuel Carrillo

Alejandro Pérez

Juan Manuel Araya

Carlos Bonilla

Reinaldo Guzmán

José Míranda

Raí. Rodríguez Cambronero

Rafael Chaves

Rubén González

Bernabé Cambronero H.

José Calderón

Miguel Murrillo Castro

Gerardo Brenes

Otoniel Jiménez B.

Manuel Vega

Rafael V

Maguel Murrillo Castro
Gerardo Brenes
Otoniel Jiménez B.
Manuel Vega
Rafael Varela
Juan Salaa Rodríguez
Juan Ugalde Elizondo
Leonidas Zamora
Trinidad Carvajal
Mercedes Cambronero F.
Gerardo Artavia E.
Antonio Zamora
Juan Ugalde Montero
José Herrera
Neftal Rodríguez C.
Ignacio Valverde
Maurilio Rodríguez C.
Ignacio Valverde
Maurilio Rodríguez C.
Ignacio Valverde
Maurilio Rodríguez C.
Ignacio Valverde
Ramón Varela
Rafael Alvarado
Filadelfo González
Higinio Murillo
Alfredo Moya
Pedro Zamora
Alberto Esquivel C.
Joaquín Rodríguez S.
Mauro Artavia E.
Aquilino Alvarez Sancho
Gregorio Quirós Valverde
Amadeo García ú. ap.
Eliseo Rojas
José Mena Jiménez
Julán Camacho Q.
Juan Sánchez S.
David Sánchez C.
David Salas M.
Aquilino López G.
Florindo Sancho S.
Rafael Mora Huertas
Dávid Ramírez Z.
Julán Herrera F.
Esteban López C.
Andado Zúniga S.
Pedro Rojas
Otoniel Vargas C.
Rafael Alvarez S.
José Sánchez Salas
Francisco Rojas Bolaños
Herminio Arias Murillo
Arturo Araya Salas
Luis Rojas Vargas
Antonio Sánchez S.
Recaredo Araya S.
Concepción Salas M.
David Zúniga S.
Pedro Rojas
Antonio Sánchez S.
Recaredo Araya S.
Concepción Salas M.
David Zúniga S.
Tranquilino Arias Murillo
Arturo Araya Salas
Luis Rojas Vargas
Antonio Sánchez S.
Recaredo Araya S.
Concepción Salas M.
David Zúñiga S.
Tranquilino Arias
Ramón Chavarría M.
Primitivo Herrera F.
José María Móndez B.
Augusto Zúñiga S.
Concepción Salas M.
David Zúñiga S.
Tranquilino Arias
Ramón Chavarría M.
Primitivo Herrera F.
José María Móndez B.
Augusto Zúñiga S.
Cosme Rojas
Alejandro Villalobos C.
Juan Oviedo
Ramón Mora Huertas
Abelardo Estrada S.
Heliodoro Ramán E.
Riciodoro Ramán Ramón Ledezma
Marcelino Rodríguez R.
Roiscás Vargas F.
Ancietas B.
Juan José Rodríguez R.
Roiscás Pedro González Lubardo
Alberto Ramárez Zumbado
Alberto Ramán R.
Riciodoro Ramán R

Don Manuel Retana

Cleto Vargas H.

Emigdio Jiméeez Araya

Joaquín Ramírez Z.

Luciano Quesada Ramírez

Samuel Artavia

Guillermo Rojas

José Chavarria ú. ap.

Guillermo Fonseca C.

José Meneses Elizondo

Timoteo Benavides Ramírez

Rudecindo Lobo Arias

Don Rafael Retana

José María Vega

Juan Araya Chacón

Elias Rojas Fuentes

Bartolomé Hernández

Gregorio González Ulate

Enrique Matamoros Marín

Joaquín Fonseca C.

Francisco Salas Lobo

Pedro Barrantes

Gerardo Badilla M.

Ramón Lara Guerrero

San Rafael

Presidentes Honorarlos

Presidentes Honorarios

Don Gregorio Vargas Arroyo

Emigdio Vega

Luis Orozco

Salvador Chavarría

Lorenzo Chaves

Manuel Quesada

Primo Mora

Fulgencio Gamboa

Francisco Orozco

Don Benedicto Paniagua

> Abel Gamboa Villalobos

Don José María Chaves R.

Ramón Gamboa V.

Lino Zúñiga Esquivel

José Quirós R.

Secretarios

Don Roberto Castro R. > Adolfo Chavez

Vocales

> Adolfo Chavez

Vocales

Don Raimundo Vega A.

Nicolás Vargas R.

Emigdio Vega hijo
Ramón Jiménez

Policarpo García Contreras
Rafael Bogantes L.

Clarindo Ramos
Ernesto Miranda
Adrián Vargas

Francisco Montero J.

Juan Hernández

Isidro Ramírez

Benjamín Araya C.
Gregorio Vargas Vargas

Olivio Hernández

Tomás Montero O.

Rafael Vega A.

Hipólito Gaerrero B.

José Chavarría Ledezma

Adilio Lobo G.

Juan Ramírez

Santos Araya Herrera

Juan García Ferrete

Elisio Durán
Luis Muñoz
Rafael Barboza A.

Enrique Hernández

Jaime Ramírez Sandoval

Rubén Jiménez E.

Luia Araya C.

José Araya C.

Isaías Palma
Juan Vargas Vega

Isaías Chaves U.

Caralampio Guerrero
Francisco Rojas

José María Jiménez A.

Rafael Guerrero
Francisco Rojas

José María Jiménez A.

Rafael Guerrero B.

Rafael Guerrero B.

Rafael Guerrero B.
Rafael Muñoz Vega
Adilio Vega
Rafael Rodriguez Sancko
Ramón Vargas R.
Francisco Conejo V.
Gerardo Conejo J.
Justo Vargas R.
José Barboza Alvarado
José Mejía Salas
Rafael Monestel
Ramón Quirós Rodríguez
Manuel Vargas Garita
Felipe Valerio
Maximino Orozco
José Alvarado Madrigal
Lisandro González
Manuel Orozco Jiménez
Francisco Alvarado Vargas
Miguel Alvarado Madrigal
Isaías Alvarado
Santiago Alvarado Santiago Alvarado
Santiago Alvarado P.
Manuel Cascante G.
Juan Espinosa

Presidentes Honorarios Presidentes Honorarlo

Don José Salas B.

Venancio Rodríguez

José Rodríguez Ruiz

Vicente Sibaja

Ramón Alpízar

Eligio Alpízar

Juan Vargas

Vicente Bolaños

Avelino Lobo

Concepción Granados

Baldomero Jiménez

Pedro Carvajal R.

Julián Zumbado

Luis Mejías H.

Pío Quesada

Don Mardoqueo Salas C.

* Francisco Rodríguez A.

Vicepresidentes

Carios Solis Rodriguez
Marcelino Villalobos Barrantes
José M³ Monge González
José M³ Monge González
José M³ Monge González
José Chavarría Leitón
Rafael Ramírez Ledezma
Francº Alvarado Mesén
Pio Araya
Luis Jiménez Cordero
José Francº Alvarado Mesén
Víctor Chavarría A.
Rubén Rojas Ferreto
Domingo Badilla Carvajal
Manuel Alvarado Paniagua
Rafael Chaves Jiménez
José Alvarado
Ramón Ramírez
Juan Alvarado
Juan Mora J.
Juan Cháves Jiménez
Cecilio Cordero
Daniel Mora
José Picado
Próspero Vega

Don Julio Rodríguez

> Don Elías Marín Secretario

Don Everardo Salas

Prosecretario Don Víctor Araya F.
Jefe de propaganda
Don Leonardo Mejías Sánchez

Vocales

Don Carlos Salas C.

Heliodoro Salas C.

Heriberto Salas C.

Tobias Salas B.

Juan Elizondo

Eufracio Campos

Rafael Campos

Don Otilio Madrigal Moya
Adriano Badilla Blanco
Francisco García Monestel
Carlos Vargas Chavarría
Gerardo Jiménez J.
Santiago Jiménez G.
Juan Jiménez Ramírez
Rafael González
Juvenal Chaves Gamboa
Tobías Orozco Jiménez
Rafael Orozco Jiménez
Junn Rafael Jiménez B.
Nicéforo Sandoval
Rafael Bogantes
Cérvuio Vargas R.
Juan Pérez Cortés
Ramón Cascante A.
Manuel Chavarría
Luis Mora Jara
Pedro Orozco Jara
Fernando Pérez
Félix Chavarría
Luis Mora Jara
Pedro Orozco Jara
Fernando Pérez
Félix Chavarría
Juas Chavarría
Jusé Quenada
Luis Chavarría
Jinénez B.
Ramón Cojas
Benjamín Chavarría
Juan González
Pedro Pérez Cortés
Esteban Rojas
Francisco Orozco Jiménez
José Manuel Jiménez B.
Ramón Rojas
Perinidad Montero J.
Francisco García F.
Concepción Montero
Aquilino Chavarría
Santos Jiménez
José Alberto Pérez Cortés
Trinidad Montero J.
Francisco García F.
Concepción Montero
Aquilino Chavarría
Santos Jiménez
José Gabriel Jiménez
Ramón Vega
Crisanto Campos V.
Basilio Orozco R.
Jerónimo Chavarría
Rafael Vargas Ch.
Clodomiro Chavarría
Rafael Vargas Rojas
Antonio Rojas Alfaro
Cleto Badilla Carvajal
Maurilio Montero O.
Avelino González Jiménez
Rafael García
Apolinar Jiménez
Carlos Solís Rodríguez
Marcelino Villalobos Barrantes Ismael Mejías
Rodolfo Granados
Rafael Granados
Rafael Granados
Rafael Cáranados
Rafael Vásquez
Augusto Gamboa
Martín Lobo
Francisco Cháves Vindas
Tobías Núñez Vega
Eliceo Alpízar Rodríguez
Amadeo Alpízar Rodríguez
Amadeo Alpízar Rodríguez
Otoniel Bolaños Sáncho
Fermín Rodríguez Cordero
Blas Valverde
Rafael Valverde Jimenez
José Camacho Quesada
Herminio Bolaños Sancho
Rafael Núñez Alpízar
Enrique Varela Rodríguez
Aquiles Varela Rodríguez
Rafael Portuguez Varela
Feliciano Cambronero M.
Pilar Granados Barboza
Rafael Granados Quesada
Rafael Rodríguez V.
Rafael Jiménez Barquero
Earique Mora Sánitez
Silverio Alpízar Rodríguez
Felipe Granados
Rafael Rodríguez Cordero
Teódulo Jiménez Cordero
Teódulo Jiménez Granados
Simón Céspedes
Juan Bolaños Sancho
Abberto Ulate Calderón
José María Varela Solís

Don David Angulo

Rubén Zumbudo

Juan Ramírez

Julio Mejías

Rafael Elizondo

Tranquilino Granados

Eriberto Granados

Eliecer Gamboa

Juan José Lobo

Eliseo Lobo

Francisco Núñez Vega

Macario Salas C.

Rubén Salas C.

Federico Salas B.

Rubén Salas C.
Federico Salas B.
Juan Rafael Mejías
Ramón Campos
Ismael Campos
Valerio Rodríguez
José Zumbado
Abelardo Ramírez
Célimo Ramírez
Ismael Mejías
Rodolfo Granados
Rafael Granados

Don Eufracio Méndez

> Pablo Jiwénez

> Adriano Castro

> Isidoro Fallas

Telésforo Sánchez Camacho

> Agapito Alfaro

Don Ramón Méndez Granados

David Jara

Vicepresidentes

Don Ramón María Varela A.

Rafael Solórzano

Secretario

Presidentes Honorarios

Don Juan Pío Monge
Ricardo Barrantes

Don Rafael Morales

Don Higinio Muñoz

Elfas Rodríguez Blanco

Adán Cartín Mora

Eduardo Ulate Calderón

Maurilio Granados Quesada

Avelino Cambronero Núñez

Ricardo Rodríguez Varela

Secundino Jiménez Barquero

Gregorio Ulate Duarte

Francisco Rojas Quesada

Dimas Vega Marín

Domingo Cartín Rivera

Domingo Cartín Rivera

Domingo Pastor B.

Jerónimo Morales Porras

Angelino Arias Chacón

Juan Villegas Madrigal

Cipriano Villegas Madrigal

Ismael Arce Venegas

Juan Garro González

Teófilo Mora Cordero

Amado Jiménez Murillo

Enrique Montoya Retana

Napoleón Mora Vargas

Benito Jiménez Murillo

José Vega Marín

Miguel Varela Fernández

Juan Arias Campos

Juan Estrada ú. ap.

Abel Cartín Mora

José Carvajal N.

Manuel Corella

Eurique Montoya Quesada

Claudio Vargas Retana

Aquiles Vargas

Celso Vargas Retana

Antonio Salszar Marín

Gerardo Garro González

David Mora Cordero

Luccente Montoya Orozco

Eliseo Montoya Orozco

Eliseo Montoya Orozco

Eliseo Montoya Orozco

José Rodríguez Obando

Rafael Valverde S.

Gabriel Durán

Pedro Madrigal Sibaja

Beltrán Estrada Avila

Constantino Fonseca Rojas

Leonidas Retana

Mariano Muñoz V.

Maurillo Bolaños

Reinaldo Granados M.

José Mora

Unifl do Pérez Vargas

José Mora

Unifl do Pérez Vargas

José Mora

Celso Granados M.

Eurique Mora Sánchez

Concepción

Presidentes Honorarios

Presidentes Efectivos

Don Maurilio Fallas Moya Vocales

Don Francisco Lara ú. ap.

Avelino Sánchez López

José Sandoval Sánchez

Ramón Valverde M.

José Sánchez López

Elfas Sánchez López

Victoriano González Castro

Benjamín Fallas M.

Rafael Sandoval Calderón

José María Araya (gato)

Juan Moya Salas

Manuel Varela Quesada

Elisco Morera Lobo

Héctor Araya Rodríguez

Luis Alfaro V.

Antonio Alfaro V.

Rubén Jiménez

Ricardo Fallas V.

José Granados C. Vocales

Don José María Chaves A.

Cornelio Ramírez Jiménez

Samuel Morera Lobo

Próspero Fallas M.

Rafael Quesada Bastos

Ismsel Fallas M.
Nicomedes Varela ú. sp.

Aniceto López Ramírez

José Rafael Trejos

Ramón de Jesús Varela Arias

Ramón Varela Quesada

Rubén Cháves Salas

Selim Araya Rodríguez

Reinaldo Alfaro V.

José Alfero S.

Ricardo Zumbado

Jesús Granados E.

Joié Fallas Valverde

Bernsabé Navarro Cordero

Juan Salas Ledezma

Benjamín Salas M.

Romualdo Alfaro V.

Adolfo Marín B.

José Alfaro Castillo

José María Sandoval R.

Joaquín Campos M.

José Molina Esquivel

Sacramento Castro G.

Procopio Granados B.

Maurilio Cruz Castro

Joaquín Cordero Trejos

Eliseo Castro Durán

Rafael Méndez Grànados

Florentino Navarro Sandoval

José Castro G.

Higinio Muñoz Muñoz

Santana Quirós Arroyo

Ramón Sánchez López

Piedades Sur

Don Ramón Matamoros
Juan Rodríguez
Julián Jiménez Rojas
Ramón Faustino Varela
Ramón Jiménez Araya
Bernardo Morales
José Zúñiga
Sabino Vargas
Rafael Rojss Quesada
Francisco Rojas

Presidentes Efectivos

Don Gabriel Barrantes - Mercedes Solórzano

Don Ramón Zúñiga H.

Prosecretario

Vocales

Don Francisco Rojas

Santiago Morera

Isaías Morera

Natividad Morera

Maurilio Morera

Miguel M³ Carranza

Augusto Morales

Macario Villalobos

Rafael Villalobos

Rafael Villalobos

Rafael Villalobos

Ramon Castillo

Leovigido Vega

Ricardo Hernández

Nicanor Vega

Rafael Castro

Ismael Matamoros M.

Juan Pérez

Jesús Vargas

Andrés Rodríguez

Elías Chavarría

Carlos Rojas C.

Benjamín Morales

José Morales

Guillermo Villalobos

Don Gregorio Villalobos

Mercedes Porras Mercedes Porras
Joaquín Vilialobos
Juan Ma Castillo
Francisco Ramón Castillo
Alejandro Salas Cerdas
Cornelio Hernández
Gabino Ramírez
Rosario Cépedes
Elisco Matemoros M.
Concepción Granados
Emilio Céspedes
Rafael Vilialobos S.
Rafael Rojas Campos
Ramón Rojas C.
Pablo Cháves
Elisco Araya
Pedro Badilla
José Valverde
Ramón Arias
Paulino Araya
Rafael Montero
Basillo Badilla
Rafael Alvarado Ramírez
Carlos Jiménez Montero
José Jiménez Montero
José Jiménez Montero
José Jiménez Montero
José Morera
Juan Ramírez
Elías Sánchez
José Morera
Juan Ramírez
Carlos Jiménez Montero
José Morera
José Morera
José Morera
Juan Ramírez
Carlos Jiménez Montero
José Morera
José Morera
José Morera
José Morera
José Morera
Juan Ramírez
Citas Sánchez
José Morera
José Morera
José Morera
José Morera
Ramón Araya
Fidel Badilla
Rosario Badilla
Rosario Badilla
Rosario Badilla
Nieves Solano
Juan Ramón Arias
Ramón Montero
José Muñoz
Rafael Loría
Manuel Jiménez Montero
Domingo Ramírez
Virgillo Jiménez
Eligio Hernández
Melchor Monge
Casimiro Monge
Plo Rodríguez

Casimiro Monge
Pfo Rodríguez
Julián Hernandez
Juan Rafael Rodríguez
Eusebio Ramírez
Clodomiro Varela
Salvador Varela
Gregorio Ramírez A.
Belarmino Ramírez A.
Cástulo Hernández

San Isidro

Presidentes Honorarios Don Tiburcio Montero

Juan Varela Chavarría

Ramón Fuentes López

Teodoro Fuentes López Don Maximino Jiménez

Juan Varela Jiménez

Sebastián Solano

Francisco Ramírez
Zenón Madrigal

Santos Carranza
Antonio Retana
Juan Rafael Badilla J.

Manuel Jiménez A.
Juan Bogantez U.
Isaías Araya
Celso Varela
José Manuel Varela
Rafael Anchía
Serafín Ramírez A.
Aureliano Barrantes
Isaac Villegas
Aureliano Rojas
Manuel González
Sixto Rojas
Santiago Rojas
Pablo Solano
Rafael Varela M.
Ricardo Badilla J.
Ubaldo Muñoz Vargas
Rafael Bogantes U.
Ramón Molina Villalobos
Juan Villegas Alvarado
Daniel Araya M.
Florentino Araya M.
Florentino Araya M.
Florentino Araya Blanco
Francisco Solís Arias
José Sabino Vargas
Eligio Zúñiga Vargas
Faustino Vargas R.
Concepción Arce
Juan Loría Jiménez
Abraham-Cordero Orozco
David Matamoros
Pedro Picado Badilla
Eulogio Picado Castro
Juan Elías Alvarado V.
Juan Vicente Elizondo
Alberto Araya M.
José Manuel Fernández
Juan Calderón Alvarado
Jaime Montoya Sáenz
Vicente Zúñiga Q.
José María Vargas Rivera
Eliseo Vargas Montoya
Eliseo Vargas Montoya
Eliseo Vargas Romtoya
Eliseo Vargas Cambronero
Honorio Artavia

Don José Cordero > Enrique Chaves

Vicepresidentes

Don Enrique Castro
Sebastián Jiménez

Secretario

Don Rafael Cambronero Picado Voocales

Presidentes Efectivos

Vocales

Don Liberato Ramírez J.

José Mejías Fernández
Juan Varela Mora
Leandro Fernández Varela
Ignacio Fernández Villegas
Rafael Varela Ramírez
Tomás Villalobos Fallas
Pedro Montero Delgado
José Fernández Chavarría
Rafael María Fernández V.
José Fernández V.
Vidal Arias Parajeles
Juan Jiménez Castillo
Florentino Ramírez Rodríguez
Magdaleno Ramírez J.

Florentino Ramírez Rodriguez
Magdaleno Ramírez Jiménez
Toribio Ramírez Jiménez
Toribio Marillo G-nzález
Manuel Montero Montero
José Chaves Arias
Juan Chaves Arias
Fermín Varela Carrillo
Benigno Várela Méndez
Abel Varela Montero
Rafael Montero Matamoros
José María Montero Méndez
Tomás Montero Muñoz

Don Juan Chavarría Castillo

Abel Castro Barquero

Reyes Arias Campos

Rosendo Retana Cervante

José Montero Jiménez

José A. Ramírez Vargas

Cirilo Ramírez Ramírez

Auselmo Montero Montero

Reyes Montero Montero

Reyes Montero Montero

José María Chaves Arias

Jeremías Chaves Arias

Julián Chavez Arias

Raíael Varela Méndez

Ernesto Varela Carrillo

Jesús Montero Araya

Zacarías Fuentes Masís

Florín Montero Muñaz

Jacobo Alvarez Valverde

Francisco Chavarría Castillo

Domingo Montero Delgado

Ramón Arias Garita

Teodorico Cordero Ramírez

Aquiles Cordero Peraza

Herminio Cordero Peraza

Ismael Cordero Ramírez

Paullo Fernández Chavarría

Casimiro Torres

José María Cartín Vargas

Tranquilino Mora

Santos Ramírez Alvarado

Trinidad Ramírez Jiménez

Isidro Rojas Badilla

Rafael Cordero Ramírez

Eliseo Cordero Ramírez

Marítín Salas Parajeles

José Falcó Alfaro

Aquiles Chaves

Manuel Ramírez Alvarado

Maurilio Fernández

Presidentes Honorarios Don Guadalupe Qairós Castillo

Rafael Ugalde Arguedas

Felipe Arguedas u. ap.

Jerónimo Herrera

Silverio Quirós Castillo

Cipriano Rodríguez Barquero

Faustino Jiménez Villalobos

Presidentes Efectivos

Don Antono Pranda

Don Antonio Prendas Malberto Hidalgo González

Vicepresidente Don Ramón Zeledón Rojas Secretario

Don Mercedes León Molina

Prosecretario

Don Rafael Jiménez Morales

Vocales

n Gabriel Solís Rodríguez

Pascual Rodríguez Palma

Jesús Leitón Delgado

Aniceto Mejías Campos

Juan Quesada Pérez

Custodio Barahona Rodríguez

Memigio Elizondo Rodríguez

Memigio Edizondo Rodríguez

Memigio Grando Rodríguez

Pedro R. Adríguez

Pio Castro Esquivel

Guillermo Cambronero Alvarado

rado José Jiménez ú. ap. Ramón Lobo Q. Fidel Guerrero Mateo Villegas C. Ramón Ferreto Badilla

Vocales

Don Francisco Quirós

Jaime Quirós

José Ramirez

R. món Cubero

Apolinar Radríguez

Maximino Villalobos

Eustaquio Araya

Julio Campos

Alcides Robles

Rafael Chacón

Aquiles Ugalde

Rafael Campos Villalobos

Adán Mesén

Autonio Mesén

Nicéforo Sánchez

Zacarías Elizondo

Don Jesús Prendas Mejfas

Rafael Sibaja Sibaja
Eugenio Cruz Benavides
Juan Jiménez Alfaro

Manuel Mora Valenciano
Adán Cruz Jiménez
Rubén Alvarez Castillo
Ramón Morera Quesada
José Cambronero Alvarado
Rafael Jiménez Lorfa
Juan Sibaja Esquivel
Ramón Campos Villegas
Concepción Lobo
José Morales Montoya
Jesús Guerrero
José Guerrero
Bernabé Quirós Quesada
Adriano Badilla Blanco
José Arias Murillo
Gerardo Rodríguez Cambronero
Visibila Lafa Malla

nero
Hipólito León Molina
Juan Mª Cruz Benavides
Rafael León Molina
Silvestre Prendas Sibaja
Gabriel León Molina
Manuel Sibaja Esquivel

Don Juan Chaves Araya

Pedro Robles

Carlos Arias

Pedro Elizondo

Juan Chacón M.

Julián Campos

Leonardo Picado

Miguel Agüero

Don José Miranda » Joaquín Campos

Presidentes Efectivos Don Zerón Villalobos » José Araya S. Vicepresidentes

Secretario

Vocales

Don José María Barahona

Don Jesús Fernández

Agustín Badilla Blanco

Julián Arguedas Mejías

Ismael Arguedas Mejías

Rafael Campos Ferreto

Silverio Bermúdez Acuña

Rubén Quirós Queada

Rafael Prendas Sibaja

Rafa Rodríguez Cambronero

Leov. Rodríguez Cambronero

Alberto Cruz Benavides

Casimiro Zumbando Salas

Juan Prendas Sibaja

Juan Manuel Molina Araya

Remigio Sibaja Esquivel

Antonio Villalobos Valerio

Juan Raf. Arguedas Mejías

Manuel Elizondo Rodríguez

Estanislao Delgado Ferreto

Lorenzo Prendas Alvarado

Napoleón Salas Castillo

Patrocino Villalobos G.

Mercedes Porras Delgado

Concepción Cambronero

Eusebio Quesada Hernández

Norte. **Piedades** Norte

Norte

Don Rafael Elizondo
Feipe Mesén
Malaquías Alfaro
Benito Jiménez
Elisio Villalobos
Ramón Picado
Alberto Robles
Cristóbal Sancho
Gabino Chacón
Malaquías Chacón
Rafael Campos
Isaias Mesén
Rafael Arias
Agustín Mesén
Adurés Elizondo
Alberto Jiménez
Melchor Matamoros
Espíritu Fuentes
Gregorio Villalobos
Juan Jiménez
José Medriz
Juan Chaves Araya
Candelario Vega
Ildefonso Elizondo
Rafael Fuentes
Patricio Medriz
Jenaro Arias
Ensebio Alfaro
Jenaro Villalobos
Miguel Madriz
Pedro Chaves
Melchor Chaves
Fedro Elizondo
Rafael Vargas
Tomás Arredondo
Teófilo Vargas
Francisco Artavia

GUANTE

A los nacionalistas que quieran recogerlo

No es el perfumado guante de una damisela que al través de las celosías de la gótica ventana contempla al enamorado trovador; no es el guante del aristócrata, que en manos de una bella tiene suavidades y ondulaciones de serpiente; sino el guante de hierro, la pesada manopla del luchador bragado en las lides, cuya cama con dires pessos y cuya descenso as el peleor. son duras peñas y cuyo descanso es el pelear.

Puesto que ustedes están empeñados, con el fin político que todo el mundo adivina, en representar ante el país la ridícula comedia de que el candidato señor Lic. Jiménez salió del seno del Cónclave a que ustedes pertenecen, les ruego, para concretar la discusión, que se sirvan contestar las siguientes preguntas:

13 ¿Fué el "Cónclave" de Uds. o el Partido Republicano, representado por los señores Castro Quesada y Coto Fernández, quien en febrero de 1906 ofreció al señor Lic. Jiménez la candidatura en oposición al círculo de Uds., acaudillado por el Lic. González Víquez?

2ª ¿Fueron ustedes cletistas en aquel entonces, o los republicanos de Cartago, quienes rechazaron la candidatura para diputado del Lic. Jiménez? 3ª ¿Fué acaso el "Cónclave" de Uds. o el Partido

Republicano de San José, quien espontáneamente eli-gió diputado al fogoso tribuno señor Jiménez en 1906?

4ª La actitud patriótica del Licenciado Jiménez en el Congreso, ¿fué solidaria a la del Partido nacionalista de aquel entonces, de que eran jefes el Presidente Gon-zález Víquez y el Designado Carlos Durán, o a la del Partido Republicano, que desde la oposición "controla-ba" los actos de aquella fastuosa administración que nos dejó una herencia de responsabilidades y desastres'?

5ª ¿Fué el nacionalismo el Partido que dió programa, jefe, nombre y bandera a la agrupación que llevó

a la Presidencia al Licenciado Jiménez, o fué el Partido Republicano?

Republicano?
63 ¿Fué al "Cónclave" de ustedes reunido en casa de don Alberto González Soto, al que aceptó don Ricardo la candidatura en 1909 o al Partido representado en la Convención Republicana de ese año?

7ª ¿Fueron los republicanos los que se hicieron nacionalistas en la última campaña o fueron los nacionalistas en la última campaña o fueron los nacionalistas los servicios de la compaña de la compañ nalistas los que, abandonando sus banderas blancas, su

designación y su programa, se volvieron republicanos, viniendo a morar con nosotros bajo las tiendas azules?

88 ¿Fueron don Cleto o don Carlos Durán los jefes del partido que llevó al triunfo al Lic. Jiménez, o fué el Lic. don Máximo Fernández, bajo cuyas órdenes militaban entonces muy sumisos y contentos todos los taban entonces muy sumisos y contentos todos los miembros del Cónclave que no fueron civilistas?

Estas ocho preguntas constituyen el sabroso princi-pio de una discusión seria, desapasionada y llena de referencias al pasado.

No es mi intento recordar al señor Lic. Jiménez, No es mi intento recordar al senor Lic. Jiménez, cuya alta investidura respeto y cuyos firmes principios abroquelados de diamante conozco, las horas aquellas en que militamos bajo las tiendas azules. No quiero librar un combate en las antesalas de palacio, disputando con la punta del florete el favor presidencial, que los republicanos jamás mendigaremos; mi único anhelo es desenmascarar al falso jimenismo que bajo los pliegues de la bandera azul laboraba para reconquistar el Poder perdido. Los republicanos somos así huraños altivos y perdido. Los republicanos somos así, huraños, altivos y fieros. No sabemos de sonrisas cortesanas y de vez en cuando rompemos vidrios. Una pregunta final:

98 ¿Fué a nosotros o a ustedes a quienes les cayó la viga aquella de las «hachitas que afilar?»

VIRIATO

Continúa la huelga de los empleados de la "Northern"

Los obreros costarricenses que trabajan en «Northera Railway C°», aseguran que no es cierto lo que dice el señor Rennie respecto de que ellos no habían solicitado aumento de sueldo y no hubieran sido despedidos de los talleres tácitamente al ser dengada su solicitad, como puede testificarlo el jefe inmediato, Mr. Mills.

Antier, para reponer a los operarios del país, trajeron cuatro obreros jamaicanos.

La conducta de Mr. Rennie con los obreros costarricenses no es muy

correcta. Además, sabemos que a los extranjeros se les trata por parte de su paisano con consideraciones que se niegan a nuestros trabajadores. Estas diferencias son altamente irritantes y se prestan a comentarios muy desfavorables.

Las explicaciones que Mr. Rennie dió a un repórter de «La República», no han satisfechos ni a los huelguistas ni a los trabajadores escoceses, a quiene amenaza con rebajarles el sueldo dentro de poco. Todo esto no ha hecho más que aumentar el descontento, y la huelga continúa.

Anúnciese en EL REPUBLICANO y su éxito en los negocios, será un hecho

El Republicanismo en acción Entusiasmo delirante en todos los pueblos De nuestros corresponsales de Puutarenas

De suestros corresponsales de Puularenas
El entusiasmo por la causa republicana ha llegado a su período más
álgido. El civilismo y los pocos verdes que hay sienten ya el frío de la
muerte, y muchos de sus soldados
vienen día a día a congregarse a
nuestro pabellón que hoy domina con
orguilo en todo el territorio.
Con motivo de las fiestas del Congreso Escaristico, irán a esas muchos de nuestros partidarios que desean presenciar esa gran fiesta religiosa que por primera vez se celebra
en Costa Rica.

Corresponsal

Corresponsal

Buen negocio

Hará quién compre una casa contra temblores con un solar de media manzana, situada al lado de la carretera nacional, camino de Curridabat y a veinte minutos de la Estación del Tranvía en San Pedro, o un lote para construír, constante de dos mil varas cuadradas, distante 200 metros de la misma Estación?

Para precio y condición entenderse con el que suscribe, en San Pedro del Mojón.

RICARDO JIMÉNEZ QUESADA. Suscribase a EL REPUBLICANO Desmintiendo unas publicaciones de Liberia

de Liberia

En «El Noticiero» tres del corriente, veo publicado telegramas Comandante Fernández y doctor Montiel refiriendo conversación privada habida en casa del último, ambos señores tergiversan mis palabras. No es cierto que yo haya ofrecido puestos al primero con tal que trabajara por Fernandismo. Suponerme conquistando a todo un Comandante en presencia del alto Civilismo Siberiano es sencillamente ridículo. A mi pesar vereme obligado publicar detalladamente aquella conversación que no pasó de ser una guasa como las que siempre gasta el coronel Fernández con sus amigos. Ruégole publicar.

Fablo M. Rodríguez

Fablo M. Rodriguez

Carta abierta

Alajuela, octubre 7 de 1913. Señor don Carlos Palma. San José. Apreciable señor:

Apreciable señor:

Creo que, por que lo desengañe, no dejaremos de ser amigos; usted comprenderá que peor sería que yo le dijera que soy civilista y después dar mi voto por Fernández: entiéndalo bien. Me he convencido que la única persona que garantiza nuestra querida patria es el eximio ciudadano Licenciado don Máximo Fernández; hoy soy republicano convencido y por dicho partido me tomaré en dar mi voto el siete de diciembre próximo, ofganlo también, argollas verdirojos de este cantón.

[uluán Barilla Mora]

Una súplica justa le hacemos al Administrador del Ferrocarril al Pacifico

y es que ordene cuanto antes com-poner rellenar la vía en el trayecto que comprende desde la plaza de Colección hata la 8; en la actualidad es mucho es tráfico y la tierra que hecharon no ha hecho otra cosa que empeorario, puesto que el agua no tiene salida. Ojalá nos oiga. Unos Vecinos

De Cañas

(Por triégrafo)

(Por TRIMORAPO)

Cañas, 10 de octubre.—El «Voto por mi», lección del civilismo, a la orden de día. Rafaelito Acosta rindió examen excelente. Director Matías Bolívar complacido. ILástima capullos que carcomen los gusanos! Sigue la caja tocando a racionar. IOh, 7 de diciembre! Tu forma es la de una hoz. Contigo cortaremos los árboles malsanos y los retoños de la insana cepa. iPaciencia!

Corresponsal

El Duranismo se inauguró silbado y muere

de igual manera; (Por telégrafo)

(POR TELÉGRAPO)

Puntarenas, 10.— Después de teuer el pizarrón durranista una gran
invitación son las nueve y a pesar
de tener tres oradores carlistas, no
hubo reunión porque faitó quorma,
pues no llegaron más que media docena presidido por el famoso Víctor
quienes ante el fracaso se retiraron
del salón verde tan bellamente iluminado, recibiendo una salva de silbidos del pueblo que los contemplaba en la calle. El duranismo se
muere como se ha dicho por falta
de adeptos y el desprestigio de sus
jefes. El Duranismo se inauguró
silbado y aucumbe silbado.

De esta vez se le cae el resto del
pelo a don Víctor.

Hoy al constituirse la Junta Principal de distrito ha quedado de manificsto que el Duranismo se ha enentregado por completo al Civilismo.
Bien pueden comenzar las exequias
fúnebres de la candidatura Durán
en Puntarenas.

Corresponsal

Corresponsal

Don Zenón predicando sermones verdes en el desierto

Bien, y qué? No estaba dispuesto no hacer política en los tres días que hoy terminan? pues tiene usted que hoy en la mañana nos hizo un discurso don Zenón en la calle pública, aclamando la Candidatura Duranista. Es que don Zenón no es creyente? es que el duranismo le importun camino la festividad Eucarística? Por qué don Zenón no ha ido a San José a cantar como en sus mocedades un veni creator? por dicha ni los pajrillos lo oyeron porque ellos si acatan, humildes, los altos fines de Dios. Ante la gran presencia no hallaron misericordia los sectarios del verde; perdieron su gracia.

Nota de progreso

No se preccupe usted de encargar anticipadamente coronas u otros trabajos relativos al ramo, para el día de finados.

En el presente año encontrará usted todo lo que desse en El INVER-NADERO, pues hay trabajos desde é 2 en adelante y millares de plantas adecuadas para adornar las tumbas.

Visite usted a gran exposición de El INVERNADERO frente a Koberg & Echandi.

Echandi. Calle central, San José.

ALMACEN DE GRANOS.-TOMAS FERNANDEZ & HNO.

Avena en grano * Maíz quebrado * Heno de Alfalfa * Semilla de Algodón Afrecho de todas clases

Café en grano * Frijoles y Arroz Sal del país * Azucar 1a., 2a. y 3a. Leche Condensada * Semillas de Hortalizas ★ Almidón de Yuca ★ Cebollas Canarias ★ Queso de Bagaces

BAJOS DE PLAZA * TELEFONO Nº 198 LOS PRECIOS MAS APARTADO Nº 614 *

Banderillas

«Yo pensé que en el «Pabellón» o mosquitero del grupo rojo, habría de encontrar un polemista: el escribidor que no ha querido dar su nombre, puede ser un literato, pero no un polemista.» Con estas amargas palabras principia el Licenciado don Luis Cruz Meza un artículo en que impugna a los apologistas del palo y del talón de oro ese elefante blanco, que todavía pesa sobre el pueblo costarricense. tarricense.

tarricense.
El Licenciado Cruz Meza conoce a fondo el tema; y por eso
se extraña de que su adversario se escape por la tangente,
después de haber citado por la
milésma vez al inmortal manmitesima vez al inmortal man-chego, que no solfa volver las espaldas y ponerse en descara-da fuga, cuando lo retaba un caballero. Hay batallas que no se ganan con disertaciones flo-rinas.

«Caló el chapeo, requirió la espada miró al soslayo... fuese y no hubo nada»

Nadie puede negar-dice el Lic. Meza—que es preferible el respeto absoluto a la ley que muchos progresos materiales.

muchos progresos materiales.

«Los progresos materiales nunca son obra exclusiva de los gobernantes de un país, sino que son el resultado de la ley ineludible del progreso.»

Verdad de a folio. ¿Pueden equivaler la rotura de la Constución, la violación constante de leyes, la sangre derramada de muchos costarricerses, puede nuchos costarricerses, pue-de equivaler, decimos, a las per-secuciones a todos los ciudada-nos altivos, a un pedazo de fe-rrocarril mal construido y a un ficticio talón de oro, que ha de-sequilibrado la vida económica del país?

Aclaración

Por sus frutos los conoceréis

En doce largos años de administración, con paz inalterable, casi con la paz de los sepulcros, teniendo un mando dictatorial, absoluto, ¿qué gobernante, por escaso de meollo que sea, no hace algunos progresos al país? En menos tiempo, hizo más el Rey Menelick de Abisinia. Ah, amigos carlistas, el mérito principal de don Rafael consistement. creedlo—en que abandonó a tiempo el poder, cuando olía en lontananza la revolución.

Continúa el Lic. Meza: «el talón de oro nos ha hecho pobres y esclavos; fué un error, tanto por el momento en que se im-plantó, como por las condicio-nes del país en que se implantaba.>

Error, grave error fué el ta-lón de oro. Es como si vistie-sen de frac y chistera a un in-dividuo que carece de camisa. Esto de alquimias no pega en este siglo del oro. Y don Rafael es una especie de alquimista que anda buscando por todas partes la piedra filosofal.

|Cuando en los Estados Uni-¡Cuando en los Estados Uni-dos, que es la nación más rica y próspera de la tierra, hay un gran movimiento a favor de la abrogación del talón de oro, mo-vimiento encabezado por Bryan y otros ilustres economistas!

Decididamente, señores del rojo Dragón: la flauta no les suena por ese lado. Pueden ustedes buscar otra canción. Pueden decir, por ejemplo, que don Rafael es un gran católico, apostólico, romano y que se apostólico, romano y que se arrepiente ahora de todo cora-zón, de aquella heregía que co-metió al decapitar de un golpe la flamante Unión Católica.

né por divertirme un rato; llegados que hubimos, me preguntaron mi nombre, el que dí supuesto. Discutimos un rato y luego me marché; había allí un sujeto que me conocía, y éste dió mi verdadero nombre, el que pusieron—me figuro—en la lista que llevan al efecto. Eso bastó, pues, para que cometieran el abuso de hacer una protesta y publicarla con mi nombre, para que el buen concepto que de mí tienen algunas personas, fuera a rodar por el suelo.

Si como estas son todas las protestas que forjan esos señores, ya podemos refinos un rato y dormir a piernas suelta.

Declaro una vez por todas, ofgase bien, que no desertaré de las filas en que estoy, y que siempre seré republicano.

Luis Espinosa Mayorgo.

Luis Espinosa Mayorga. Testigos: Ismael Espinosa y Francisco Boza Cano.

Consejos a los que protestan

Si queréis conservar honradamente vuestros derechos de ciudadanía, pasad a engrosar la plana de Pensionistas al Hotel «La Reforma,» de don Florentino Vega.

¡Acudid, y os agradeceré!

"M. DR 1.A CUESTA

Por sus frutos los conoceréis En uno de los números de «Regeneración» del mes pasado aparece una protesta firmada por mí y fechada en Puntarenas. Dicha protesta es perfectamente falsa, pues mí la firmado ni mucho menos autorizado a nadie para que la publique. Debemos de convencernos cada vez más de que la tan decantada moralidad de que alardea tanto el Partido Civil es un mito, una farsa, un cebo para atraerse a las personas de criterio sano, pues no es con embustes rastreros como se moraliza al pueblo ni manchando honras limpias como se conquistan adeptos. Mí mombre si humide y obscuro, lo llevo con orgullo porque me lo ha legado un hombre que no tiene que inclinarse ante nadie ni sourojarse por nada, y no sería yo quien prestara el mío para que exploten la sencillez y la buena fe de los incautos. Para que se analicen los procedimientos que emplean esos señores para publicar protestas. vny a explicar en pocas palabras lo que sucedió conmigo: un propagandista rojo, de mombre Rogelio, ex-maestro por más señas, me invitó a visitar su club, cosa que yo no acetyé pero fué tanta su insistencia que por fin lo acompa-

Indiscutiblemente, los PAÑOLONES TEÑIDOS en la TINTO-RERIA DE CARLOS PERALYA HIJO, situada en la CUESTA DE MORAS, gozan del mejor méri e, por empleares en ellos los m jores procedimientos hasta shora conocidos

UNA VISITA OS CONVENCERA

Proteja a los republicanos

El Taller de Tapicería de Higinio Villalta está siempre a las órdenes de sus favorecedores. Se ejecuta toda clase de trabajo en el ramo. Depósito permanente de colchones de toda especie, dando garantía y estricto cumplimiento en las órdenes que se nos confíen:—Frente al actual almacén de Knohr, al lado de la «Lechería Central» de don Alberto Controlas Seta González Soto

Basigó y Alvarado

ALMACEN DE GENEROS Y ABARROTES

Han recibido y venden a precios sin competencia, y exclusiva-mente por mayor, Arroz, Tabaco Virginia, Gangoche, Zarazas ameri-canas, Zéliros, Casinzires ingleses, Loza, Cristaleria y otros artículos.

Unicos importadores del papel para cigarrillos marca SERRANO yadel afamado betén para calzado CORDIN



J. Vicente Peralta

Unico que emplea las acreditadas tin-tas vegetales sin ácidos y el famoso = Negro Alemán =

Precios sin competencia LA ME OR DEL PAIS

Tintorería Peralta

Al Sur del Colegio de Setioritas

TELEFONO NUMERO 462

Esta es, sin duda alguna, la mejor cantina por excelencia eu el país. Centro predilecto de la culta sociedad josefina, tanto por eus exquisitas bebidas como por el asco, prontitud y buen trato de sus empleados.

UNA VISITA LO CONVENCERA

Industrial de Aguarras MARCA AGUILA

Frente a los depósitos de la Compañía Constructora Inglesa Lísea férrea al Pacífico

DE VENTA EN CASA DE LOS SEÑORES CARRANZA Y BOLETTI, L. M. CASTRO Y C*, Y PAGES HERMANOS

T. M. Ortuño & Co.

Apertado Se. 246

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIO "NORD-DEUTSCHE" DE HAMBURGO (NORTE-ALEMANA)

M. 15.000,000 Fondo total de garantia . . . M. 28.650,000 FUNDADA EN EL ANO 1857

ALFONSO ALTSCHUL, San José de Costa Rica.

MANGEL &

Detrás del Colegio de Señoritas

Instalaciones, iluminaciones y rótulos eléctricos una casa de madera recién construida, propia para una familia regular y situada en esta ciudad, detras de la Iglesia de la Dolorosa.

Dará informes Ricardo Coto Fernández.

Arreglo de aceras en la capital

Gran Fábrica de Mosaicos Hidráulicos

DE JOSE MARIA CASTILLO

Para embellecer la capital con toda comodidad, se compromets a construir ACERAS poniendo los mejores PEDRINES que se fabricanten el paía, recibiendo ABONOS, ya sea por mensualidades o semanantes, entregardo el trabajo a entera estifacción del cliente. Venta de Camento de la mejor calidad al por mayor y al me-

Para precio y ondiciones entenderse con al ingeniero

Lesmes 8. Jimenez

ANTONIO URBANO & Hno. **EL GREMIO**

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas.

SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

AGRICULTURA Y JARDINERIA = EN LAS ESCUELAS =

Deseando favorecer y fomentar la enseñanza de la Agricultura y la Jardinería en los centros escolares de la República, y para secundar las elevadas miras de progreso en materia de instrucción Pública del actual Gobierno, he rebajado a la mirad el preciode toda clase de servebe que van destinados a la entradanza en las escutalas o colegios. Consultas referentes a cultivos se harán gratultamente en

EL INVERNADERO **ALFREDO ANDERSON**

Profesor de Jardiacrie del Colegio Superior de Seão

:Fume usted bien!

No gaste su dinero malamen-No gaste su una cosa.
Los cigarrillos Lo Africana, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búsquelos en «El Gremio».
Unicos importadores,

Antenie Urbane Huo.

¡Lo mejor de Alajuela!

Cestro de sescricioses, agencias y comisiones Librerías de C. Calvo Fernández y Co

Sucursal de la Joyeria VENUS de Heredia, Costa Rica. Grandes exis-tencias en Libreria, Papelería y Ci-garrería. Depósito permanente de especies fucales. AGENCIA TIPOGRAFICA

AGENCIA TIPOGRAFICA
Importación directa. Ventas por
mayor y menutino. Especialidad en
facturas para Pulperfas, Jefaturas.
Políticas, Municipalidades y Juntas
de Educación, etc.
Telégrafo: LIBRERIA

Compre Ud. de ocasión

una hermosa casa nueva, construida contra temblores, situada en el ba-rrio de Aranjues. Para informes, en-tenderse con Juan Fuentes Soto, 78 Avenida Este, Nº 80.—San José, a-gosto de 1913.

Vendo o alquilo

A mis compañeros y amigos

Acabo de comprar un con-trabajo de muy buena calidad deseando complacer a mi nume rosa clientela con sus sonoras y profundas notas. Entenderse conmigo mismo en la venta de calzado que tengo en el Merca-do de esta Capital.

VICTORINO GUTIÉRREZ

Platería de París Frente a "La India" Avenida Central

En esta casa se hacen los trabajos más finos de grabado en metálico, montaduras, medallones, etc. y toda obra artística en metales finos y piedras preciosas. Siempre habrá continua existencia de joyas y obras de arte.

PEDRO CARDOS ANTIGUA OFICINA DEL MERCADO LADO NORTE

Tiene siempre existencia de granos, con especialidad

de toda clase al por mayor
También ofrece alambre para cercas y hiero para techos, vino de
marañon, y licores extranjeros.
Todo a precios de ocasión

ALBERTO CALVO FERNANDEZ

= Ingeniero Topógrafo :

Tiene el gueto de anunciar a su antigua clientela y al público de general, que ya restablecido de la grave enfermedad que lé impidió ejercer su profesiónn, está dispueto a medir terrenos en cualquier región del país. Su tarifa será sumamente módica.

AVISO

Tenemos encargo de colocar docu MIL COLONES totalmente o en partes, eso sí dando buena garantía en pri-mera hipoteca. En este periódico informarán.

El Dr. Barrionuevo

avisa a su clientela que ha trasla-dado su oficina al lado de su casa de habitación, 100 varas al Norte de la Botica Oriental.

HORAS DE CONSULTA

EL MEJOR DIA